
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊 見 城 市 議 会 

平成 27年 12月  

第 ６ 回 定 例 会 

一 般 質 問 通 告 要 旨 
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通告番号 1 

（質問者：与那覇清雄）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 根差部、真玉橋、

嘉数地域の不法投棄 

について 

① 根差部地内市道 253号線の旧学童沿いには警告板も設

置されていますが、買い物袋に入ったゴミが投棄されて

いるのが数個、その他冷蔵庫、タイヤ、ラジオ、テレビ、

電灯、錆びた鉄パイプなどが捨てられています。また、

根差部所在の大邦工業、豊見城圃場の農道 184 号線は、

きれいにされていますが、一か所だけ古びたオートバイ

１台の投棄がありましたが、市の対応を伺う。 

② 真玉橋川沿いは、以前より大分きれいになっています

が、いまだに洗濯機、ごみ袋やペットボトル、空き缶な

どの散乱が目立ちました。川沿いの信号機近くに小屋が

あり警告板もあります。その周辺には 10 枚ほどのシャ

ツやズボン、飲料水の空き缶の入った袋、ごみ袋 12、13

個が散乱しておりましたが、市の対応を伺う。 

③ 嘉数地内の農道 125 号線水兼道路には、布団、ミルク

缶 10 個ほど、びん、かん、ペットボトルの入った袋が 5、

6 個投棄されていますが、市の対応を伺う。 

 

④ 不法投棄者は、人家から離れた人目のつかない暗い所

をごみ捨て場にしています。環境、景観の美化、管理面の

強化からの配慮と定期的なパトロール等をお願いしたい

のですが、当局の見解を伺う。 

(２) 嘉数自治会広報

の「窓」に現職の豊見

城市議会議員がご芳

志者として掲載され

ていることについて 

 

① 公職選挙法第 199 条の 2（公職の候補者等の寄附の禁

止）で禁止されている寄附行為にあたいすると思います

が、市選挙管理委員会委員長の見解を伺う。 

② このような行為は公選法の趣旨を意識的に踏みにじる

ものであり、市民の主権行使である選挙の機会にあたっ

て自己の立場を予見的に優位に誘導しようとする言わば

確信的行為であると思いますが、市選挙管理委員会委員

長の見解を伺う。 

(３) 宅地課税証明書 

誤発行に伴う損害賠

償請求事件に関する

経緯について 

① 平成 26 年 10 月 28 日付、宅地課税証明発行不可、誤

発行発覚ということですが、内容について伺う。 

② 平成 26 年 10 月 30 日付、代理人へ連絡し、宅地課税

証明誤発行の謝罪をしていますが、謝罪の内容について

伺う。 

③ 平成 27 年 3 月 4 日付、被告は原告に直接面会し謝罪

していますが、謝罪の内容について伺う。 

④ 平成 27 年 3 月 5 日付、市長より謝罪と今後の対応に

ついての協議調整をした内容を伺う。 

⑤ 平成 27 年 6 月 18 日付、原告の代理人弁護士へ話し合

いでの和解が厳しいと文書にて回答していますが、その
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内容について伺う。 

⑥ 平成 27 年 10 月 7 日付、那覇地方裁判所より訴状が送

付されていますが、内容について伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：山川  仁）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 沖縄県教育大綱につ

いて 

先日の新聞報道で、沖縄県が初の教育大綱をまとめた

と発表されました。 

注目すべき点は、2012 年の県教育振興基本計画にはな

かった、「子どもの貧困対策」が盛り込まれたことです。 

市当局として、関係者および対象者ヘ向け情報発信はも

とより施策展開に向けた取り組みが急務と思うが見解を

伺う。 

(２) 豊崎小学校運動場の

土埃対策について 

豊崎小学校からの土埃が年々増加し、近隣住民から早

急に対応して頂きたいとの声が多く届いています。また、

市当局へ豊崎自治会からの要請書も届いているかと思い

ますが今後の対策を伺う。 

(３) 市道 63 号線（メイク

マン裏川沿い）の道路等整

備について 

 平成 27 年 3 月議会にて、市道 63 号線沿いの道路整備

について質問を行った後、早速取り組んで頂きキレイに

整備されたかに思われましたが、様々な要因で整備前と

変わらない状態に道路が悪化しているのを市当局も確認

していると思います。 

 地域住民の不安解消に向け、再度早急に取り組む必要

があると思いますが見解を伺う。 

(４) 鉄軌道・LRT（次世

代型路面電車）等新たな公

共交通について 

 沖縄県が進めている南北縦貫鉄軌道計画も 5 段階のス

ッテプ 3 まで進み、平成 28 年 3 月には具体的なルート案

を複数示すと言われています。 

今後は、更に鉄軌道計画に注視しながら LRT 等も含む

公共交通についても検討して頂きたいが以下の件を伺

う。 

① 本市と鉄軌道計画の関わり方を伺う。 

② 栃木県宇都宮市が現在取り組んでいる LRT 事業の

運営を担う「官民連携による新会社」の設立について、

どのような見解か伺う。 

③ 各路線バスに対し、利便性の向上や企業収益が増加

する様に見直しが必要と考えるが対策を伺う。 

(５) 損害賠償請求事件

について 

宅地課税証明書の誤発行から多額の損害賠償請求事件

へ発展した内容について、多くの市民は一日も早い真相

究明を望み、再発防止策についても市当局や議会の真摯

な対応を求めています。 

現在、事件の中身については、原告側の訴状内容と本

市が全議員へ説明した一部の内容でしか知る事ができて

いませんが以下の件について伺う。 

① 裁判のスケジュールについて伺う。 

② 市民に対する説明責任について伺う。 

  



- 4 - 

 

通告番号 3 

（質問者：瀬長美佐雄）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 平和構築の推進

に関する市長の政治

姿勢について 

 

建白書実現：辺野古新基地建設反対の「オール沖縄」の

民意は、全国に世界に広がっている。建白書に署名した市

長の行動を期待し以下を伺う。 

① 埋め立て承認を取り消した翁長沖縄県知事の英断に、

県民 8 割が支持している。選挙公約を守り、県民の民意

に応え建白書実現に取り組む知事に対する市長の評価・

見解を伺う。 

② 行政不服審査法を利用し、埋め立て承認取り消しの効

力を奪い、代執行で知事権限を奪う提訴や久辺 3 区への

直接振興費の交付など、一連の政府の行為は「地方自治

権の侵害」に当たる。地方自治権を行使する立場から市

長の見解を伺う。 

③ 建白書実現への取り組みが全国、世界へ広がる中、建

白書に署名した方々の本気度が問われています。それは、

菅官房長官の「9 人の市長は翁長知事と違う立場でない

か。そのことも明快に言いたい」と公式の会見で述べて

いるからであります。Ｈ27，10 月 24 日付け地元紙。 

市長は建白書実現のため頑張ると答弁しています。 

その実現に向けた決意と具体的取り組みなど伺う。 

④ 「違憲の集団的自衛権行使と安保関連法制」について

は、国民の多数（6 割から 7 割のアンケート結果）が廃

止を求めています。市議会へも陳情が出されているよう

に市民からも法律への不安が強い内容であります。成立

過程から数の暴力で強行し、民主主義破壊、立憲主義否

定に対する批判であります。市長の見解を伺う。 

(２) 児童福祉の充実

について 

 学童保育事業の充実について 

（ア） 長嶺中校区の学童クラブの定員と保育施設面積の

関係、新たな学童クラブが必要と思われるが、現状

認識と対応策を伺う。 

（イ） 大規模学童クラブの適正規模化に改善するため、

浦添市のように計画的に施設整備の推進を求めた

が、検討状況を伺う。 

（ウ） 一括交付金活用を活用し家賃補助（市対応費 40

万円弱）の実施を求めるが対応を伺う。 

(３) 子ども医療費の ① 窓口無料化の実施を求めるが対応を伺う。 
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助成制度の拡充につ

いて 

 

② 対象年齢の引き上げを求めるが対応を伺う。 

③ 1,000 円の自己負担分を市が負担することを求めるが

対応を伺う。（市負担の試算額） 

(４) 地域環境整備に

ついて 

① 根差部児童公園について 

（ア） 自治会用地使用契約の問題、その解決の見通しを伺

う。 

（イ） 根差部自治会の用地購入への対応を伺う。 

② 真玉橋地内・市道 118 号線整備が求められている補助

事業導入の促進、検討状況を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：儀間盛昭）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育環境整備に

ついて 

① 非行開始の低年齢化が進行し、小学校でその対応が重

要となる、市の少年非行対策として、市内小学校への専

任配置を求めてきたが必要ないとの姿勢です。校外で問

題行動が起きた時の小学校での現状の対応はどうなって

いるか伺う。 

② 小中学校での「いじめ実態」の状況と対応策について

伺う。 

③ ゆたか小学校近くの不発弾対策の状況、今後の計画に

ついて伺う。 

(２) 産業振興につい

て 

① 学校給食センターにおける地産地消の状況・利用率高

める策について伺う。 

② ミバエ防除対応について伺う。 

③ 住宅リフォーム助成事業を実施すべきと思うがどうか

伺う。 

④ 与根漁港に予定する「お魚直売所」の取り組みについ

て伺う。 

⑤ 与根漁港や舟たまり場の定期的浚渫について伺う。 

(３) 住民サービス向

上について 

① 公共施設で市民・団体が利用できる会議室等の利用状

況はどうか。手軽に利用できる施設整備をすべきだがど

うか伺う。 

② 市民が那覇空港自衛隊基地から発生する騒音苦情を訴

えられる専用電話を市役所へ設置をすべきだがどうか伺

う。 
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通告番号 5 

（質問者：德元次人）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)  学校教育につい

て 

① 修学旅行・遠足の行き先について政治的偏向が懸念さ

れるが、選定方法と見解を伺う。 

② 教材プリントについて政治的偏向が懸念される設問が

ある。 

（ア） 設問に至った経緯と見解を伺う。 

（イ） 今後の対策を伺う。 

(２)  観光資源につい

て 

瀬長島の景観等、本市特有の景観を地域資源として登録

すべきと考えるが、対象となる可能性を伺う。 

(３) イベント時の駐

車場対策について 

今後、豊崎海浜公園を中心に大規模イベントが開催され

る時の駐車場の対策はどう考えるか伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：大城敬理）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 道路行政につい

て 

① 万人橋橋梁工事の影響により、県道 7 号線（旧道）の

渋滞がひどくなっております。また市道 76 号線との接

続地点においても流れが悪くなっております。周辺地域

住民への影響を最小限に抑えるためにも、工期短縮など

を含め改善策はないか伺う。 

② 市道 29 号線（県道 7 号線接続地点）は道路幅員が狭

いため、車の往来が危険な状態にあります。幅員拡張が

必要だと考えますが見解を伺う。 

(２) 市非正規職員の

労働条件について 

新聞報道によると総務省は昨年、臨時や非常勤など非正

規職員の待遇改善を促す通知を地方自治体に出したとあり

ますが、豊見城市としては見直しを行ったのか伺う。また、

今後どのような見直しを検討しているのか伺う。 

(３) マイナンバー制

度について 

① 県内においてマイナンバー通知カードが 3 万通余り返

送されてきていると報道されていますが、豊見城市の配

送状況を伺う。 

② 返送されてきたマイナンバー通知カードの処理と対策

について伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：宜保安孝）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１ ) 個人情報保護に

ついて 

市庁舎内にて手続きや相談又は広報宣伝の為に多くの市

民の出入りがあるが、各執務室に無断での立ち入りがあれ

ば、個人の納税状況や所得金額、健康や病気の事だったり、

生活保護に関わる事など多岐にわたる個人情報保護の漏洩

につながる懸念がある。部外者が執務室に立ち入る事に制

限を設けているか伺う。 

(２ ) 道路行政につい

て 

（ア） 市道 25 号線の進捗状況について伺う。 

（イ） 県道東風平豊見城線の進捗状況について伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：大田正樹）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 支援を必要とす

る児童・生徒について 

 

① 認可保育園、認可外保育園、市立保育所、幼稚園、小

学校、中学校では支援を必要とする児童・生徒に対して、

市はどのような支援を行っているか伺う。 

② 1 歳児健診・3 歳児健診の受診率（対象人数・受診率・

未受診人数）を伺う。 

③ 市就学指導委員会において 

（ア） 平成 26 年当初要望のあった特別支援教育支援員の

人数を伺う。 

（イ） 平成 27 年度 4 月で配置出来た人数を伺う。 

（ウ） 平成 27 年度途中で配置出来た人数を伺う。 

（エ） 新年度の始めから、支援員を配置出来ない分析と対

応策を伺う。 

④ 療育センターの必要性はあるか市の見解を伺う。 

(２) 自治会活動（文化

行事）について 

① 48 自治会で綱引きを行っている自治会の数を伺う。 

② 伝統的にワラを編んでいる自治会の数を伺う。 

③ 自治会がこのような伝統文化を継承し、守ることにつ

いて、市はどのように思っているのか見解を伺う。 

(３) 姉妹都市交流に

ついて 

① 去る 10月に高千穂町姉妹都市提携盟約 20周年が宮崎

県高千穂町にて行われました。来年早々に高千穂町議会、

役場、商工会などの皆さんが、豊見城市、南城市に経済

交流視察に来られると聞いております。そこで下記を伺

う。 

（ア） 具体的なスケジュール 

（イ） 本市の受け入れ体制（おもてなし内容） 

（ウ） 具体的な交流内容 

② 今後の交流についてワークショップが行われました。

多種多様な意見が並べられました。その中においても人

の行き来が大事な要素とありました。そこで下記を伺う。 

（ア） 子供達の交換留学 

（イ） 行政職員の人事交流の復活 
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通告番号 9 

（質問者：赤嶺勝正）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

  文部科学省が 2014 年度の学校基本調査で、沖縄県の不

登校生徒数は小学生 455人、中学生 1,617 人となっており、

いずれも過去 10 年で最多となっています。沖縄県による

と、同年の 15～34 歳の若年無業者、ニートの割合も 4．6％

で全国ワーストであるとの結果が出ています。以上の事か

らも、いかに小・中学生時代が大事な時期でもあるとの観

点から以下のことを伺う。 

① 本市、小・中学校における不登校生徒数と気になる子

の状況について伺う。 

② 市内、小・中学校でのいじめ問題について伺う。 

③ 本市教育委員会の生徒指導方針について伺う。 

(２) 保育行政につい

て 

  市内の小規模保育事業、認証保育園への移行状況につい

て伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：比嘉  彰）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 墓地開発につい

て 

墓地開発中止についての要請書が饒波、高安、グリーン

ハイツ、高安台の 4 自治会から提出されていると思います

が、どのように対応するか伺う。 

(２) 教育行政につい

て 

中学校の部活動及び小学校のスポーツクラブについて。 

（ア） 練習時間や練習日程について伺う。 

（イ） 学力向上のために部活動に制約があるか伺う。 

（ウ） 部活動をしている生徒としていない生徒との学力差

はあるか伺う。 

（エ） 経済的な理由で部活動を断念している生徒がいるか

伺う。 

(３) 地域の環境整備

について 

金良公民館裏の生活排水路の改修工事は予定されている

か伺う。 

(４) 交通安全対策に

ついて 

金良自治会から長嶺小中学校向け市道 32 号線のガード

レール（パイプ式）が老朽化により腐食し破損して危険で

ある。補修する予定はあるか伺う。 

(５) 農地の利用方法

について 

饒波自治会の土地改良地区に山羊小屋と思われる建物が

あるがどのように対処するか伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：楚南留美）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 粗大ゴミの回収

について 

 

① 3 月議会、6 月議会において道路幅員が狭い地域の粗

大ごみ門口収集について質問しましたところ、これまで

の調査研究について答弁をいただきましたが、現在の進

捗状況について伺う。 

② 市全域で年間、何件の依頼があるのか伺う。 

③ 門口収集を行っていない地域は具体的にどの地域なの

か伺う。 

④ 門口収集を行っていない地域からの依頼は年間、何件

なのか伺う。 

(２) 通学路の安全対

策について 

市道 13 号線・16 号線のガードパイプに破損箇所がいく

つか見られる。通学路の安全を確保する為、早急に修復す

る必要があると考えるが見解を伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：當銘清弘）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 西海岸地区活性

化計画について 

① 現在までの進捗状況について伺う。 

② 今後のスケジュールについて伺う。 

③ 豊見城中央病院の移転進捗状況について伺う。 

(２) 農業、畜産、漁業

振興策について 

① 農業の現状と振興の具体策について伺う。 

（ア） ｢人・農地プラン｣の目標と進捗状況について伺う。 

（イ） 農地の集積・集約化に向けた取組みについて伺う。 

（ウ） 6 次産業化の推進について伺う。 

② 畜産振興の具体策について伺う。 

（ア） 現在、畜産農家は何戸で、平均年間所得はいくら

か伺う。 

（イ） 畜産振興の具体策について伺う。 

③ 漁業振興の具体策について伺う。 

（ア） 現在、漁家は何戸で、平均年間所得はいくらか伺

う。 

（イ） 漁業振興の具体策について伺う。 

④ 農商工連携の具体策について伺う。 

（ア） これまでに取り組んだ事例について伺う。 

（イ） 6 次産業化の方策について伺う。 

⑤ 環太平洋戦略的経済連携協定（TPP）の影響とその対

策について伺う。 

(３) 文化行政につい

て 

① 工芸産業振興拠点施設（仮称・工芸の杜）の整備計画

を伺う。 

② 地元出身の収集家が保存している文化財について伺

う。 

③ 市としての活用方法はないか伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：新垣繁人）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 漁業操業の安全

確保について 

衛星船舶電話整備支援の進捗状況について伺う。 

(２) 商工振興につい

て 

豊崎の観光関連用地への企業誘致について 

（ア） 募集要項作成の進捗状況について伺う。 

（イ） 公募及び選定の時期について伺う。 

（ウ） 企業選定等にあたって本市の意向がどの程度反映

されるかを伺う。 

(３) 行政改革の推進

について 

① 職員の適正管理について 

（ア） 各職員の業務量が公平に保たれているかを伺う。 

（イ） 各課とも業務内容にあった職員数が適正に確保さ

れているかを伺う。 

（ウ） 各課とも市民サービスの向上に必要な新たな取り

組みや先進へ向けた調査研究を行うための体制が確

保されているかを伺う。 

（エ） 班長制度を導入したことによって業務量が過重負

担化されている現状がないかを伺う。 

② 行政改革に向けて班や課を設置していく考えはない

か伺う。 

(４) 子どもの貧困に

ついて 

本市における子どもの貧困の現状等について 

① 子どもの貧困を判断する基準を伺う。 

② 子どもの貧困世帯数を伺う。 

③ 子どもの貧困世帯への本市の対応策を伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：大田善裕）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 二学期制の検証

について 

① 二学期制を導入した時期と経緯を伺う。 

(２) 市道 25 号線の整

備について 

① 渡橋名交差点から座安小学校までの区間において、緊

急災害時に備え「避難路」としてしっかりと整備を行う

べきと考えるが当局の見解を伺う。 

② 座安幼稚園前の横断歩道について、安全対策を早急に

実施すべきだと考えますが見解を伺う。 

(３) 保栄茂川の管理

について 

① 水質の管理・調査の実施状況について伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：佐事安夫）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 人事行政につい

て 

非正規職員の待遇について 

① 臨時職員の待遇について伺う。 

（ア） 臨時職員の人数（職種別）、男女比率、比率を伺う。 

（イ） 時給、月の手取り給与額、年間収入額（一般事務、

保育、幼稚園、その他専門職別）を伺う。 

（ウ） 社会保障（年金、健康保険、雇用保険）、交通費支

給について伺う。 

（エ） 年休、産休、育児休業の有無と取得状況について伺

う。 

（オ） 正規で無く非正規で雇用する理由を伺う。 

② 非常勤一般職の待遇について伺う。 

③ 非常勤特別職の待遇について伺う。 

(２) 字公民館建設支

援について 

公民館は、一定区域内の住民のために、実際生活に即す

る教育、学術および文化に関する各種の事業を行い、もっ

て住民の教養の向上、健康の増進、情操の純化を図り、生

活文化の振興、社会福祉の増進に寄与することを目的とす

る（社会教育法第 20 条）とあるが、以下を伺う。 

①  字公民館の役割とあり方、整備について伺う。 

②  字公民館建設の予定と支援方法について伺う。 

③  一括交付金を活用しての建設支援について伺う。 

④  字嘉数自治会公民館建設への支援について伺う。 

(３) 市民体育館の設

備について 

市民体育館のトイレ設置の状況で男子トイレの障がい者

用手すりの設置について伺う。 

(４) 子育て支援につ

いて 

ひとり親家庭認可外保育施設利用料補助事業実施につい

て伺う。 

①  事業の概要について伺う。 

②  事業期間と対象人数について伺う。 

(５) 道路行政につい

て 

市道 128 号線、社会福祉センター前の整備について  

① 社会福祉センター前の交差点の地点は坂道で急カーブ

になっており、破損が起こっている。抜本的な整備が必

要であるが、整備計画について伺う。 

② 三差路になっているが道路の優先標識（止まれ）につ

いて伺う。 

③ 障がい者や高齢者が安心して通れるよう整備が必要で

すが、整備計画について伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：比嘉仁一）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 産業廃棄物問題

について 

① 産業廃棄物問題で市長が代表取締役の地位にあった

会社が民間より訴えられている事実について再度問い

尋ねる。 

② 訴えられている事実を市長がどう受け止めているか

伺う。 

(２) 平成 26 年度と平

成 27 年度のとみぐす

く祭について 

① 平成 26 年度とみぐすく祭について、姉妹都市等々か

ら親善団体招待をしたことがあるのかどうか伺う。 

② 平成 27 年度とみぐすく祭について、沖縄県内の各市

町村は類似の催し物の開催を速やかに中止決定されて

いるようだが、豊見城市では台風接近が予見されていた

にも関わらず、開催 5 日前に舞台設置され、その後片付

けられていることについて伺う。 

③ 平成 27 年度とみぐすく祭の予算の総額、そして事業

者への支払い、その支払実行期日について伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：新垣亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 本市職員採用試

験について 

① 本年度採用人数と、今後の職員採用計画を伺う。 

② 本市の職員採用試験の内容を伺う。 

③ 採用した職員の人材育成はどのようなプログラムなの

か伺う。 

(２) 妊産婦への対応

について 

① 妊婦時期・出産後の育児ストレス軽減と虐待防止の観

点から伺う。 

（ア） 窓口で母子手帳を受取った方にどのような説明をし

ているのか伺う。 

（イ） 年齢別の交付数を伺う。 

（ウ） 出産・育児の相談窓口にはどのような内容の相談が

あるのか伺う。 

（エ） 行政として出産前講座・両親学級等の取り組みがあ

るのか伺う。 

② 保健センターで行われる行事・講座内容を伺う。 

(３) 学校教育につい

て 

① 市立小中学校の式典において国歌斉唱が行われている

のか現状を伺う。 

② 国旗・国歌を児童・生徒へどのような授業内容で教え

ているのか伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：瀬長  宏）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 高すぎる国保税

の負担軽減について 

① 条例改正後、平成26年度の他市と比較した場合、所得

割、均等割、平等割の順位はどうなっているか伺う。 

② 増税世帯が73％あることは、負担軽減に反する事態で

はないのか見解を伺う。 

(２) 小中学校へのク

ーラー設置について 

 

① 昨年度と今年度のクーラー設置数とその財源について

伺う。 

② 小学校の普通教室全てにクーラーを設置するとした

ら、いくらの予算が必要となるのか伺う。 

(３) 待機児童問題に

ついて 

① 12月現在の待機児童数について伺う。 

② 弾力化で何名入所しているのか伺う。 

③ 市長は、待機児童の解消を3年も先送りするとしていま

すが、早急にゼロにすべきです。市長の見解を伺う。 

(４) 入札について ① 平成26年度の議会の議決を要しない入札において、建

設、土木、設計における平均落札率が95％から98％とな

っている。改善の余地があるのではないか見解を伺う。 

② 最低制限価格の決定は副市長となっているが、実態は、

3種類の最低価格からくじを引いて決定する事になって

いるが、事務決裁規定に反するのではないのか見解を伺

う。 

(５) 学校のいじめ問

題について 

① 各学校のいじめ防止基本方針の策定状況と運用につい

て伺う。 

② 各学校に常設の対策組織は設置されているのか伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：仲田政美）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 胃がん対策につ

いて 

① 2013 年 2 月ピロリ感染胃炎に対するピロリ菌除菌の

保険適用が実現しました。市民への周知はどのように行

っているのか伺う。 

② 直近の国保レセプトを対象にして胃がん、胃潰瘍、十

二指腸潰瘍等に医療費の支出状況（金額、割合等）を伺

う。 

③ 胃がん検診にピロリ菌検査を加え、希望者が利用でき

るよう検討できないか見解を伺う。 

④ 健康増進策として 40 歳・50 歳を対象に無料クーポン

券を発行する考えはないか伺う。 

(２) 国保の財政改善

について 

  沖縄の国保の財政が厳しい理由は、国保加入の前期高齢

者の割合が少ない。その事によって国からの前期高齢者交

付金が他都道府県に比べて少ないためのようです。特別調

整交付金の活用で、国は沖縄国保の財政を改善するとして

いるが、本市に対する効果予想について見解を伺う。 

(３) 保栄茂グスク跡

周辺整備について 

  地域の豊かな資源を活用し、観光名所に整備する考えは

ないか見解を伺う。 

(４) 住宅騒音対策に

ついて 

  那覇市においては、住宅騒音防止対策事業が 4 年間の期

間限定での実施計画があるようです。本市におきまして

は、住宅防音工事が完了し、かなりの年月が経過しており、

その防音サッシやエアコン等の取替え工事が必要と考え

るが見解を伺う。 

(５) 子育て支援につ

いて 

① 父子手帳の交付について見解を伺う。 

② 本市に男性も妊婦体験等ができるベビーフェスタを

開催できないか見解を伺う。 

③ 保育園の利用支援のコンシェルジュ配置について見

解を伺う。 

④ 児童虐待の未然防止のために今年の7月から児童相談

所全国共通ダイヤル「虐待かもと思ったら（いちはやく）

189」の市民への周知について伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：赤嶺吉信）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 道路行政につい

て 

① 市道 204 号線について、去った 6 月の定例会で地権者

等への説明会の開催と関係機関との調整を行うとの答弁

であったが、その進捗状況を伺う。 

② 市道 66 号線は市民体育館の利用者やアパート等、土

地利用者の抜け道として利用者が多くなっている状況に

あるが、道路補修や整備計画はあるか伺う。 

(２) 環境整備につい

て 

与根入口から市民体育館に至る市道 10 号線沿いは外灯

の設置が必要と思うが、当局の見解を伺う。 

(３) 軽量型漁礁の設

置について 

与根漁港の近海に軽量型漁礁を設置して漁業の振興を図

る考えはないか伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：外間  剛）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 「沖縄こどもの貧

困に関する内閣府・沖

縄県・市町村の意見交

換会」について 

① 本市の参加者について伺う。 

② 会の内容について伺う。 

③ 本市「こどもの貧困」についての現状を伺う。 

(２) 証明書誤表記に

よる訴訟問題につい

て 

① 訴訟における、今後の本市の考えを伺う。 

② 本訴訟の対応班を設置する考えがあるかについて伺

う。 

(３) 道路行政につい

て 

① 市道・饒波川線の進捗について伺う。 

② 県道・豊見城中央線の進捗について伺う。 

③ 県道・東風平豊見城線の進捗について伺う。 

(４) 瀬長島野球場に

ついて 

① 現在の指定管理者の運用、収支、財務状況について伺

う。 

② 本市から自主事業開催の要望の有無を伺う。 

③ 民間活用の考えについて伺う。 

④ ネーミングライツについて伺う。 

(５) 市民体育館につ

いて 

① 運用状況について伺う。 

② ネーミングライツ募集について伺う。 
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通告番号 22 

（質問者：赤嶺一富）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 防災体制の整備

について 

災害時避難場所の整備について 

① 長堂公民館への案内板の新設と避難場所としての公民

館の整備について伺う。 

② 市道 42 号線（翔南製糖近隣）に「地震津波だ高い所へ

の避難」災害時避難場所の誘導看板の設置について伺う。 

 


